



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

ECONOMÍA

COB exige “reformular” la ley de pensiones, pide formar parte de la Gestora y solicita informe sobre trabajo de las AFP

En su ampliado nacional, realizado el 14 de junio en Cochabamba, la Central Obrera Boliviana (COB) ratificó su pedido de ser parte del directorio de la Gestora y además exigió realizar modificaciones a la Ley 065 de Pensiones en favor de los trabajadores. De igual forma, solicitó un informe sobre el trabajo de las AFP.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/economia/cob-exige-reformular-la-ley-de-pensiones-pide-formar-parte-de-la-gestora-y-solicita-informe-sobre-trabajo-de-las-afp-BJ8281560>

Rector de la UAGRM vuelve a cuestionar el funcionamiento de la gestora pública

El rector de la Universidad Autónoma Gabriel René Moreno (Uagrm), Vicente Cuéllar, volvió a cuestionar el funcionamiento de la actual Gestora Pública tras haberse dado a conocer el comunicado de esta entidad estatal. Según el documento, que fue colgado en sus redes sociales, la Gestora Pública sostuvo que la ley 065 dispone en el artículo 153 que esta institución del Estado “contará con un gerente general, quien ejercerá la representación institucional y legal siendo la MAE (Máxima Autoridad Ejecutiva)”.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/rector-de-la-uagrm-vuelve-a-cuestionar-el-funcionamiento-de-la-gestora-publica_329752

Sósimo Paniagua asume el mando de la COD tras la muerte del 'Flaco' Borda

En cumplimiento al Estatuto Orgánico de la Central Obrera Departamental (COD) de Santa Cruz y tras el reciente fallecimiento de su líder histórico, Rolando 'Flaco' Borda, se llevó a cabo este viernes, 23 de junio, la presentación oficial de Sósimo Paniagua como el nuevo secretario ejecutivo interino de esta institución sindical.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/sosimo-paniagua-asume-el-mando-de-la-cod-tras-la-muerte-del-flaco-borda_329841

Tratan proyecto de ley de renta "solidaria de vejez" de hasta de Bs 6.000 para mineros

El proyecto de Ley de Modificación de la Ley de Pensiones establece incrementos significativos generales, pero los más beneficiados llegarían a ser los mineros, porque se establece como límite máximo una renta solidaria de Bs 6.000.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230623/tratan-proyecto-ley-renta-solidaria-vejez-bs-6000-mineros>

Más del 70% de mujeres bolivianas preocupadas por situación económica

Las tres principales preocupaciones de las mujeres en Bolivia son: incremento de precio de la canasta básica, alza de la inseguridad ciudadana y falta de trabajo. Ocho de cada diez mujeres bolivianas viven su día a día entre la preocupación y el estrés debido a la situación económica-política del país, según el último reporte de Omnicom Media Group (OMG) «517 Bolivianas Dicen».

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/06/23/mas-del-70-de-mujeres-bolivianas-preocupadas-por-situacion-economica/>

¿Se acerca el fin de las ventas de gas al mercado argentino?

Argentina puso en funcionamiento el Gasoducto Presidente Néstor Kirchner (GPNK), cuyo objetivo final es conectar a Vaca Muerta, un megayacimiento de hidrocarburos, con la provincia de Buenos Aires, la zona más poblada del país vecino. Con ello, planea no solo autoabastecerse de su propio gas natural, sino exportar en el corto plazo los excedentes a mercados como el de Brasil, lo que supondría un duro golpe para Bolivia.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230623_se-acerca-el-fin-de-las-ventas-de-gas-al-mercado-argentino.html

YPFB invierte Bs 77 millones en la perforación del pozo exploratorio Chané NW-X1 IE

La estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) inició la perforación del pozo de investigación estratigráfica Chané NW-X1 (CHN NW-X1 IE), prospecto exploratorio en el que invierte más de Bs 77 millones.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230623/ypfb-invierte-bs-77-millones-perforacion-del-pozo-exploratorio-chane-nw>

Chuquisaca pide cambiar la política de exploración

La Gobernación de Chuquisaca planteará al Consejo de Departamentos Productores de Hidrocarburos de Bolivia (Codephi), que se reunirá el próximo 4 de julio en Tarija, exigir al Gobierno que cambie su actual política de exploración de hidrocarburos.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230623_chuquisaca-pide-cambiar-la-politica-de-exploracion.html

Se reducen créditos y depósitos en primer cuatrimestre de 2023

Los depósitos y la cartera de créditos registraron una reducción en el primer cuatrimestre de la presente gestión con respecto a similar período del 2022, de acuerdo a datos oficiales de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI). En 2021 los créditos alcanzaron a 199.380 millones de bolivianos y los depósitos a 211.084 millones, mientras en 2022 las cifras suben a 214.753 millones y 224.040 millones.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/06/23/se-reducen-creditos-y-depositos-en-primer-cuatrimetre-de-2023/>

Etanol: cañeros denuncian que YPFB les debe pagos de abril y mayo y que trabajan “sin contrato de provisión”

En una carta, los productores cañeros denunciaron que Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) no cumplió con los pagos por la provisión de etanol de los meses abril y mayo, y que, además, hasta el momento, no cuentan con un contrato de provisión para 2023. Los productores piden mayor seriedad a la estatal.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/etanol-caneros-denuncian-que-yxfb-les-debe-pagos-de-abril-y-mayo-y-que-trabajan-sin-contrato-de-provision-AA8266453>

Sectores cañeros y sucroalcoholero reciben pago por etanol atrasados

Después de tantos reclamos, Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) cumple con los pagos por la compra de etanol a sectores cañeros y sucroalcoholero, obligaciones que están retrasados y que puso en una situación complicada a los productores. El ministro de Hidrocarburos y Energía, Franklin Molina, aseguró que se está cumpliendo con las obligaciones.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/06/23/sectores-caneros-y-sucroalcoholero-reciben-pago-por-etanol-atrasados/>

ASFI destaca solidez de la banca con depósitos de Bs 193.462 millones, mora de 2,8% y crecimiento del 8,4% en créditos

El sistema financiero es sólido y al momento tiene depósitos por Bs 193.462 millones, mora de 2,8% y un crecimiento de 8,4% de la cartera de créditos, informó el director de la ASFI, Reynaldo Yujra. El 2,8% de mora es menor al reportado en la región (3,4%) y refleja “la capacidad de los bancos para gestionar de manera efectiva el riesgo crediticio y mantener la salud del sistema”, explicó.

Fuente Original:<https://abi.bo/index.php/noticias/economia/38599-asfi-destaca-solidez-de-la-banca-con-depositos-de-bs-193-462-millones-mora-de-2-8-y-crecimiento-del-8-4-en-creditos>

“Mora todavía es relativamente pequeña”, dice analista y destaca solidez del sistema financiero

En abril la mora se ubicó en 2,8%, tres décimas más que el mes pasado, cuando se cifró 2,5%. En 2022 este índice se situó en 2,2% al cierre de la gestión. En abril se cifra una mora de Bs 5.485 millones. “A pesar de que la mora está por debajo del 3%, a abril cerca del 2,8, evidentemente es una mora todavía relativamente pequeña, pero es una mora con muchas preguntas y mucha historia”, dijo el analista.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/mora-todavia-es-relativamente-pequena-dice-analista-y-destaca-solidez-del-sistema-financiero-KY8265396>

Accidentes laborales: “La concientización social es algo en lo que hay que trabajar fuerte”

La falta de políticas públicas de seguridad y procesos sostenidos de programas de prevención para la concientización de los trabajadores es un factor que favorece a los accidentes laborales que son “absolutamente prevenibles”. Los accidentes laborales en Bolivia se registran principalmente en los rubros de minería, electricidad, albañilería, mensajería y también en la policía, dijo a ANF Fernando Céspedes, de la Unidad Técnica de Medicina del Trabajo del Instituto Nacional de Seguridad Ocupacional (INSO).

Fuente Original:<https://www.noticiasfides.com/economia/accidentes-laborales-la-concientizacion-social-es-algo-en-lo-que-hay-que-trabajar-fuerte>

Senadores sancionan proyecto de ley para que la madre permanezca más tiempo con su recién nacido

La Cámara de Senadores sancionó este jueves el proyecto de ley 345/2022-2023 que modifica el artículo 31 del Decreto Ley 13214 y permite a la madre del recién nacido permanecer mayor tiempo con el bebé para su cuidado y preservar su salud.

Fuente Original:<https://www.atb.com.bo/2023/06/22/senadores-sancionan-proyecto-de-ley-para-que-la-madre-permanezca-mas-tiempo-con-su-recien-nacido/>

Luis Arce pide a Biden que apoye a Argentina en sus negociaciones con el FMI

A través de una carta, firmada junto a otros mandatarios de la región, el presidente Luis Arce solicitó a su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, que apoye a Argentina en las negociaciones que lleva a adelante con el Fondo Monetario Internacional (FMI) para revisar su deuda.

Fuente Original:<https://erbol.com.bo/nacional/luis-arce-pide-biden-que-apoye-argentina-en-sus-negociaciones-con-el-fmi>

Regalías mineras crecen en Bs 3 millones

Las regalías por la explotación de minerales superaron los Bs 9 millones en el primer trimestre de este año, Bs 3 millones más que en similar periodo de 2022, informó ayer el secretario de Hidrocarburos y Minería de la Gobernación, Iván Reynaga.

Fuente **Original:**https://correodelsur.com/economia/20230623_regalias-mineras-crecen-en-bs-3-millones.html

Baja cotización de zinc y costo de la maquila afectan la actividad minera

La disminución de las cotizaciones de los minerales en los mercados internacionales y el costo de la “maquila” (costo de fundición de los concentrados para obtener el metal puro) está afectando a la minería potosina que redujo el volumen de la carga que extrae de los yacimientos mineros.

Fuente **Original:**https://elpotosi.net/local/20230623_baja-cotizacion-de-zinc-y-costo-de-la-maquila-afectan-la-actividad-minera.html

ENDE reducirá cortes eléctricos en Riberalta con la instalación de red compacta

La Empresa Nacional de Electricidad (ENDE Corporación) prevé reducir los cortes eléctricos que se registran en el municipio de Riberalta, Beni, con la instalación de una red compacta de media tensión que reemplazará la antigua “red desnuda” por un nuevo tendido eléctrico protegido por aislantes.

Fuente **Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/06/22/ende-reducira-cortes-electricos-en-riberalta-con-la-instalacion-de-red-compacta/>

El litio se atrasa en la región

Dos importantes proyectos de desarrollo y explotación en la región informaron de dificultades esta semana. Se trata del proyecto Kachi en Argentina, cuya proyección de costos se duplicó y se atrasó en tres años su inicio de operaciones. En el caso de la mina Falchani, en Perú, el presupuesto de construcción de la primera fase se incrementó en un 20%, llegando a \$us 700 millones en la actualidad.

Fuente **Original:**<https://www.la-razon.com/energias-negocios/2023/06/23/el-litio-se-atrasa-en-la-region/>

POLÍTICA

Presidente Arce convoca a reunión para definir acciones contra la violencia

en unidades educativas

El presidente Luis Arce convoca a los actores involucrados en el sistema educativo y de seguridad a una reunión la siguiente semana para definir, de manera conjunta, acciones contra la violencia física, sexual y psicológica que viene ocurriendo en unidades educativas del país.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230623/presidente-arce-convoca-reunion-definir-acciones-contra-violencia-unidades>

Ven que crisis del MAS perjudica gestión de Arce y crea una “cortina de humo”

La crisis en el Movimiento Al Socialismo (MAS) desgasta la administración del presidente Luis Arce, además de que se busca tapar la deficiente situación económica por la que atraviesa el país e incluso posicionar la prematura candidatura de Evo Morales para los comicios 2025, aseguraron analistas y asambleístas nacionales.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230623/ven-que-tesis-del-mas-perjudica-gestion-arce-crea-cortina-humo>

En medio de una pulseta, el MAS fija su congreso en el bastión de Morales

La facción arcista impulsa desde fuera del partido y a través de algunas organizaciones sociales el desconocimiento de Evo Morales, ya lo hicieron con Gerardo García, mientras que los evistas elaboran una estrategia para que los renovadores no tomen el MAS. En medio de la pulseta, el partido azul fijó su congreso nacional en el bastión de Evo, en octubre, cuando se propondrá que sólo sean admitidos aquellos que cumplen los estatutos, como una antigüedad de 10 años.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/portada/en-medio-de-una-pulseta-el-mas-fija-su-congreso-en-el-bastion-de-morales-A18280929>

El MAS convoca a congreso para octubre en Cochabamba donde evaluarán y elegirán nueva directiva

La Dirección Nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS), liderada por el expresidente Evo Morales, convocó un congreso nacional del partido azul para los primeros días de octubre en la localidad de Lauca Ñ, Cochabamba, donde se evaluará el cumplimiento de los estatutos y se elegirá a una nueva directiva.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/nacional/el-mas-convoca-a-congreso-para-octubre-en-cochabamba-donde-evaluaran-y-elegiran-nueva-directiva-GB8276008>

García dice que su expulsión no tiene efecto porque no fue tratada en congreso ni por la Dirección del MAS

El vicepresidente de la Dirección Nacional de Movimiento Al Socialismo (MAS), Gerardo García, se pronunció este jueves sobre su expulsión de la Confederación Sindical de Comunidades Interculturales de Bolivia (Csciob) y la suspensión de su cargo, y dijo que esa medida no fue tratada en un congreso orgánico ni por la comisión de ética del partido azul, por lo tanto, no tiene ningún efecto y carece de legalidad.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/nacional/garcia-dice-que-su-expulsion-no-tiene-efecto-porque-no-fue-tratada-en-congreso-ni-por-la-direccion-del-mas-FE8273896>

Andrónico Rodríguez: “Llama la atención” las propuestas de “Tercera República” y “Tercer Sistema”

Horas después de que sugieran al menos tres nuevas iniciativas políticas en el país, el presidente de la Cámara de Senadores, Andrónico Rodríguez (MAS), se refirió este jueves, en conferencia de prensa, a las propuestas de una “Tercera República” y de un “Tercer Sistema”, además de la república mencionada por el expresidente Gonzalo Sánchez de Lozada en un documento que circuló en periódicos nacionales el domingo pasado.

Fuente Original: https://correodelsur.com/politica/20230622_andronico-rodriguez-llama-la-atencion-las-propuestas-de-tercera-republica-y-tercer-sistema.html

Doria Medina dice que se reunió con Goni y García Linera y critica a Balcázar

El empresario Samuel Doria Medina admitió que se reunió con el expresidente Gonzalo Sánchez de Lozada y reveló que, además, tuvo contacto con el exvicepresidente Álvaro García Linera. El exlíder de Unidad Nacional (UN) criticó a Mauricio Balcázar, yerno y vocero del exmandatario, quien reveló este hecho en pasados días.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230623/doria-medina-dice-que-se-reunio-goni-garcia-linera-critica-balcazar>

Añez dice que fallo a favor de Manfred genera jurisprudencia y pide anular

los procesos en su contra

La expresidenta Jeanine Añez afirmó, a través de distintos medios, que el fallo de la Sala Cuarta del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) a favor del actual alcalde de Cochabamba, Manfred Reyes Villa, genera jurisprudencia y debería concluir en que se anulen los procesos en su contra y se disponga su libertad.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230623/anez-dice-que-fallo-favor-manfred-genera-jurisprudencia-pide-anular>

Manfred defiende la sentencia del TCP; la Gobernación solicitará activar procesos

Mientras el alcalde Manfred Reyes Villa defendió ayer el fallo constitucional que anuló 12 procesos en su contra de su gestión como prefecto y dijo que fue resultado de su denuncia en la CIDH, la Gobernación anunció que solicitará el inicio de los juicios de responsabilidad como plantea la Sentencia No. 0405-23.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20230623/manfred-defiende-sentencia-del-tcp-gobernacion-solicitara-activar>

Denuncian un pacto entre el MAS y Manfred; él lo niega

Concejales cochabambinos del Movimiento Al Socialismo (MAS) del ala evista y el Comité Nacional de Defensa de la Democracia (Conade) coincidieron en que existe un acuerdo entre el alcalde Manfred Reyes Villa, que se benefició con la anulación de 12 procesos, y el gobierno del partido azul.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/nacional/denuncian-un-pacto-entre-el-mas-y-manfred-el-lo-niega-JJ8281856>

Nace la Coordinadora por la Democracia en lugar del Comité interinstitucional y tiene tres objetivos

Luego de una reunión de más de tres horas, las diferentes instituciones que conformaron el Comité Interinstitucional impulsor del Censo, pero sin la presencia del Comité Cívico Pro Santa Cruz ni la alcaldía de Santa Cruz, aprobaron la creación de la Coordinadora por la Democracia y la Libertad, con una agenda de tres puntos.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/nacional/nace-la-coordinadora-por-la-democracia-en-lugar-del-comite-interinstitucional-y-tiene-tres-objetivos-KJ8281738>

Como en Perú, apuntan a Evo y al MAS por intromisión política y social en

Jujuy

Así como sucedió en Puno, Perú, donde Evo Morales enfrenta un proceso penal por "atentado contra la integridad nacional", el gobernador de Jujuy (Argentina), Gerardo Morales, y políticos de ese país acusan al exmandatario boliviano de estar detrás de las protestas y los hechos de violencia que estallaron en esa región.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/nacional/como-en-peru-apuntan-a-evo-y-al-mas-por-intromision-politica-y-social-en-jujuy-LK8279049>

Evo expresa su respaldo a movilizaciones en Jujuy y pide intervención de la CIDH

El expresidente Evo Morales expresó su respaldo a las movilizaciones en la provincia argentina de Jujuy, condenó la represión y pidió la intervención de organismos de derechos humanos para "cuidar la vida", luego de reportarse enfrentamientos en ese lugar contra una reforma constitucional local.

Fuente Original: https://correodelsur.com/politica/20230622_evo-expresa-su-respaldo-a-movilizaciones-en-jujuy-y-pide-intervencion-de-la-cidh.html

CC dice que ALP paga al mes Bs 300 mil por electricidad y propone usar paneles solares; el MAS justifica gasto por el clima

El diputado de Comunidad Ciudadana (CC), Oscar Balderas, denunció este jueves que el pago mensual por consumo de energía eléctrica en el edificio de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) es de 300 mil bolivianos aproximadamente, más de 3,5 millones al año. Desde el Movimiento Al Socialismo (MAS) se justifica el alto consumo por las bajas temperaturas en La Paz.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/nacional/cc-dice-que-alp-paga-al-mes-bs-300-mil-por-electricidad-y-propone-usar-paneles-solares-el-mas-justifica-gasto-por-el-clima-NL8278593>

INE informa que boleta censal está terminada

El diseño de la boleta del Censo de Población y Vivienda 2024 ha sido finalizado, consta de 58 preguntas y se estima que tomará aproximadamente 40 minutos para que una familia promedio de 3,4 miembros la complete, informó Humberto Arandia, director del Instituto Nacional de Estadística (INE).

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/06/23/ine-informa-que-boleta-censal-esta-terminada/>

En una sesión reservada, senadores deciden incrementarse su salario

La Cámara Baja aprobó la tarde de este jueves en una sesión reservada un incremento salarial que beneficiará tanto a senadores titulares como suplentes. La información fue confirmada a Unitel por el senador del Hilarión Mamani (MAS). "Fue una resolución que hoy se ha aprobado, pero creo es pertinente para los suplentes", dijo.

Fuente Original:https://correodelsur.com/politica/20230622_en-una-sesion-reservada-senadores-deciden-incrementarse-su-salario.html

Suspenden sesión en Diputados a la que los renovadores del MAS convocaron

Mediante un comunicado, la Cámara de Diputados suspendió la sesión que se debía llevar este viernes. La reunión fue convocada por el ala renovadora del MAS; mientras que los del ala radical de ese partido denunciaron un sabotaje.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/politica/suspenden-sesion-en-diputados-a-la-que-los-renovadores-del-mas-convocaron>

Gobierno condecora a la Embajadora de México que dio asilo a exautoridades en 2019

El Gobierno, mediante la Cancillería, otorgó este viernes la Condecoración de la Orden Legión de Honor "Mariscal Andrés Santa Cruz y Calahumana", en grado Gran Cruz, a la embajadora de México, María Teresa Zegada.

Fuente Original:<https://erbol.com.bo/nacional/gobierno-condecora-la-embajadora-de-m%C3%A9xico-que-dio-asilo-exautoridades-en-2019>

OTROS

Trabajadores del ex Banco Fassil comienzan a cobrar su liquidación en La Paz y Santa Cruz

Los trabajadores del Banco en Intervención Fassil comenzaron este jueves a cobrar su liquidación, menores o iguales a Bs 21.000, de acuerdo a los acuerdos que se arribaron en pasados días entre los dirigentes de los empleados y el interventor Gonzalo Araoz.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/trabajadores-ex-banco-fassil-comienzan-cobrar-liquidacion-paz-santa-cruz/20230622180616911390.html>

Posesionan a nuevo director de la Felcn y a cuatro comandantes departamentales de la Policía

El comandante nacional de la Policía Boliviana, Álvaro Álvarez, posesionó este viernes a cuatro nuevos comandantes departamentales y dos nuevos directores de unidades especializadas contra el delito, entre ellos, al nuevo jefe antidroga.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230623/posesionan-nuevo-director-felcn-cuatro-comandantes-departamentales-policia>

El Gobierno gastó Bs 2,2 millones en manillas electrónicas sin que exista la ley

La alianza Comunidad Ciudadana (CC) denunció ayer que el Gobierno compró las manillas electrónicas para reducir detenidos preventivos en el país sin que se hubiera aprobado la ley en la Asamblea Legislativa. La oposición lo califica como daño económico al Estado.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-gobierno-gasto-bs-22-millones-en-manillas-electronicas-sin-que-exista-la-ley_329817

Red de corrupción en el Ministerio Medio Ambiente alcanza a ocho exfuncionarios, a familiares y dos empresas

La red de corrupción que fue instalada en el Ministerio de Medio Ambiente y Agua entre 2021 y 2023 involucra a unos ocho exfuncionarios, a los familiares de los principales implicados, personas particulares que conocían de los hechos ilícitos y otras que habrían sido utilizadas para "lavar" el dinero proveniente de las coimas millonarias para adjudicar obras públicas. A esta lista de implicados se suman dos empresas por las que se habrían desviado recursos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/red-de-corrupcion-en-el-ministerio-medio-ambiente-alcanza-a-ocho-exfuncionarios-a-familiares-y-dos-e_329795

Fiscalías de Bolivia y España acuerdan cooperación en la lucha contra la delincuencia organizada transnacional

En el marco de la cooperación internacional, el Fiscal General del Estado, Juan Lanchipa Ponce, y el Fiscal General del Estado del Reino de España, Álvaro García Ortiz, suscribieron un Memorándum de Entendimiento en materia de cooperación para la lucha contra la delincuencia organizada transnacional, que permitirá que ambos países realicen la coordinación en el trabajo investigativo en los casos delictivos.

Fuente Original:<https://erbol.com.bo/seguridad/fiscal%3%ADas-de-bolivia-y-espa%C3%B1a-acuerdan-cooperaci%C3%B3n-en-la-lucha-contr-la-delincuencia>

Gas para Argentina

En vista de que la producción de gas natural disminuye dramáticamente, el gobierno del MAS toma decisiones desesperadas para poder completar los volúmenes que debe enviar a Argentina. Ya ha prohibido a las industrias bolivianas usar el gas para producir electricidad y ha cerrado las operaciones de la planta de urea de Bulo Bulo para tener ese pequeño volumen más para enviarlo a Argentina.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/06/23/gas-para-argentina/>

El fracaso frente al contrabando

La ecuación es simple: perder-perder. En eso se resume la falta de lucha contra el contrabando en el país. No solo pierden los industriales y emprendedores, que tienen una competencia desleal que los ahoga; también pierde el Estado que deja de recibir impuestos por la importación legal de diversos productos. En síntesis, pierden todos los bolivianos porque se deteriora el empleo, se accede a productos de dudosa calidad y se carece de recursos económicos para áreas esenciales como la salud, la educación, las vías de comunicación, etc.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/el-fracaso-frente-al-contrabando_329797

La crisis alimentaria y grandes importaciones

Hace 17 años el gobierno del MAS-ISPS, presidido por Evo Morales y Álvaro García Linera, ofreció con bombos, platillos y maracas, en su programa de acción a corto plazo la llamada "soberanía o seguridad alimentaria", pero ese ofrecimiento fue demagógico, pues al presente no tenemos ni la una ni la otra.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/06/23/la-crisis-alimentaria-y-grandes-importaciones/>



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook